
 
 
 
 

 

Conseil d’administration du 6 novembre 2015 
____________________________________________________ 

 
Présents :  André CARY, Virgile CUCCHIARO, Alexis DESMOUGIN, Tioga GULON, Pierre 

HAYDONT, Christine LESCANNE, Michel MATHIEU,  Joffrey PERNOT, Gérard 
SCACCHI, Bruno VESPASIANI, Vincent VIGNERON, Didier WALLIANG, Jacques 
WALLIANG 

Excusés :    Baptiste DOMPS, Anne LAGRANGE, Chedy RAÏSSI 

      ____________________________________________________ 
 
La séance est ouverte à 20h15 

 
1. Approbation du compte rendu du C.A. du 27 août 2015 

Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 
 

2. Bilan des 50 ans de la S.L.A. et des RCANEs 2015 

Michel expose le bilan financier de ces deux manifestations. (Voir annexe)  

Nous sommes en attente du versement d’une subvention de 750€ par le district du Crédit Mutuel, ce qui 
devrait nous ramer à un coût total pour la S.L.A inférieur à 1000€. C’est un bilan financier très satisfaisant 
compte tenu que l’on avait établi un budget à 3000€ (2500€ AG 24/01/2015 + 500€ CA 27/08/2015). 

Tous les membres du CA ayant assistés aux 50ans et aux RCANEs ont très apprécié ces deux rendez-vous. 
 

3. Les stages 1,2,3 étoiles pour 2016 

Nous fixons les dates pour les stages 1,2,3 étoiles en 2016 aux : 
- 12 mars 1ère étoile 
- 11 juin 2ème étoile 
- 24 septembre 3ème étoile 
- 19 novembre 1ère étoile 

Jacques Walliang rappelle que pour qu’ils soient inscrits dans Ciel&Espace il faut prévenir l’éditeur trois 
mois à l’avance. Michel Matthieu demandera à Eric Piednoel pour les mettre sur le site de l’AFA. 

Pour le stage du 12 décembre, Didier Walliang souhaiterait que nous informions les nouveaux membres de 
la SLA qu’ils peuvent également s’inscrire. 

Pour l’instant 5 personnes peuvent intervenir : Virgile, Jacques, Michel, Pierre, Didier. Alexis Desmougin 
ne pourrait pas participer comme intervenant toute cette fin d’année 2015 et en début d’année 2016.  

Tioga Gulon enverra un courrier sur la liste de diffusion pour savoir s’il y a des gens qui veulent venir aider. 
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4. Rectification du règlement intérieur 

Tioga Gulon lit la synthèse qu’il a faite, suite aux discussions lors du dernier C.A., et qu’il a transmise aux 
membres. (Voir annexe) 

Après discussion, le C.A. décide, à l’unanimité, 13 voix pour, de modifier le règlement intérieur par l’ajout 
du texte suivant : 

Article x : utilisation des moyens de communication numériques 

L’association met à disposition de ses membres des moyens de communication numériques, dont l’emploi est assujetti 
aux paragraphes suivants. 
1. Les messages doivent avoir un rapport exclusivement avec l’astronomie ou l’objet de la SLA. Ils devront être 
rédigés de façon intelligible et porter un titre explicite. 
2. Le plagiat est puni par la loi et est prohibé au sein de l’association. Les membres acceptent de ne pas publier de 
contenu qui peut transgresser les lois. 
3. Lors de la présentation d’un travail, il est demandé les conditions dans lesquelles celui-ci a été réalisé. 
4. La critique est souhaitée, tant qu’elle demeure constructive. En tout état de cause, le respect des personnes est de 
mise. 
5. L’utilisation de moyens de communication de groupe pour adresser des messages à un nombre restreint de 
membres n’est pas autorisée. 
Le secrétaire ou l’un de ses adjoints sont chargés de faire respecter cet article. Le membre qui ne le respecte pas se le 
verra notifier personnellement. S’il persiste, il s’expose à une exclusion des moyens de communication numériques, 
sur décision du CA. 

Jacques Walliang rappelle, qu’en principe, nous devons afficher le règlement intérieur dans le local. 
  

5. Le site internet 

Michel Matthieu aimerait que le site internet soit à jour car la page principale affiche des anciens articles. 
Tioga Gulon lui explique que la page principale fonctionne sous forme de news et que les anciens articles 
sont présents sans être d’actualité. 

Nous faisons le bilan des discussions qu’il y a eu autour de la refonte du site web. La refonte n’a pas avancé, 
nous allons passer par un prestataire pour construire le nouveau site, afin d’aller plus vite. 

Un groupe de travail, supervisé par Vincent Vigneron, se réunira pour définir au mieux nos demandes. 
Vincent Vigneron propose de faire venir la personne qu’il connait pour discuter de cela. Nous pouvons 
également voir cela avec Nicolas ou le prestataire d’Intercea. 

Vincent Vigneron demande si l’on pourrait éditer des articles de l’Echo d’Orion sur notre site internet. 
Pierre Haydont n’y voit pas d’inconvénient. Il faudrait prévoir une rubrique pour cela dans le futur site 
internet en faisant attention au droit à l’image précise Alexis Desmougin. 
 

6. Matériel informatique 

Didier Walliang présente le nouveau vidéo projecteur dont la S.LA. a fait l’acquisition. Il a fait l’inventaire 
du matériel informatique, il reste encore des écrans à tube cathodique que nous devrions remplacer et il nous 
faudrait un pc portable pour pouvoir faire les exposés. Il y a quelques travaux de câblage à finaliser. 

Pierre Haydont et Alexis Desmougin demande que le PC portable soit équipé d’un DVD ou un Blu-ray ou 
que l’on achète un lecteur de DVD ou un Blu-ray et des enceintes pour le visionnage des films et 
documentaires. 



Nous allouons à l’unanimité, un budget de 1500€ pour l’achat de matériel pour les présentations et le 
remplacement d’écran non adaptés.  
 

7. Date du prochain C.A. et de l’A.G. 2016 

Le prochain Conseil d’Administration est fixé à la date du 18 décembre à 20h, il abordera principalement la 
préparation de l’assemblée générale. 

La prochaine Assemblée Générale est fixée au 23 janvier 2016. Suite aux mauvaises conditions météo lors 
des deux dernières A.G., le repas des membres serait organisé plus tard au printemps. L’A.G. sera quand 
même suivit d’un « pot ». 
 

8. Questions diverses 

8.1. Demande de formation à l’utilisation des instruments sous « coupole » 

Nous avons des demandes de formation pour l’utilisation des instruments de la coupole, notamment 
Antranig Sarkissian et Tioga Gulon. Il y a deux ans, deux membres avaient été formé Marie-Annik Durand 
et Baptiste Domps et devaient transmettre le « flambeau ». 

Virgile Cucchiaro dit que cette formation devra commencer par l’apprentissage sur C8 ou C11. 

Jacques Walliang propose de faire des documents qui permettent à tout le monde d’utiliser le télescope de la 
coupole de la même façon. Le document devrait être prêt pour l’A.G. 2016. Ensuite pourra commencer la 
formation de nouvelles personnes. 

8.2. Adhésion 2016, tarif réduit et membres d'honneur 

Le C.A. décide (12 personnes Pour, 1 Abstention) qu’à partir de l’année prochaine, inscription 2016, 
l’adhésion pour l’année en cours sera demi-tarif, soit 20€, pour les personnes arrivant après le 1er aout inclus 
jusqu’au 31 décembre. Nous allons faire également des demi-tarifs pour les chômeurs sur présentation d’un 
justificatif. Ceci est à rajouter sur la fiche d’inscription.  

Les  membres d’honneur actuels sont André Bordron, Jacques Kayser, Jean-Louis Laheurte et Jean Paradis. 
Les  membres d’honneur doivent être reconduits lors d’assemblée générale. 

8.3. Bilan journée porte ouverte fête de la science du 10/10/2015 

Il n’y a eu que 10 visiteurs sur toute la journée bien qu’un article soit paru dans l’Est Républicain le jeudi 
d’avant. Cinq intervenants étaient présent toute la journée. 

L’année prochaine nous ne pouvons mobiliser des membres pour simplement 10 visiteurs, nous devrons 
informer le public bien à l’avance et nous devrons faire une demande d’autorisation en bonne et due forme à 
l’Université de Lorraine, trois mois avant.  

8.4. Clef, cartes et code d’accès 

Nous allons signer une nouvelle convention avec l’université. Pour cela nous devrons faire un inventaire et 
donc récupérer les clefs en circulation. 

Michel Mathieu dit que, sauf erreur de sa part, Jean-Luc Vasseur, Jean-François Larue et Isabelle Berquand, 
qui ne sont plus adhérents à la S.L.A. doivent encore avoir un double des clefs du local. Nous leur enverrons 
un courrier pour qu’ils les restituent. 

Les cartes d’accès des personnes qui ne sont plus à l’association doivent être désactivées. Le secrétaire en 
informera l’université. 



Les clefs du local à Sion, où l’on entrepose une partie du matériel, sont en possession de Michel Matthieu et 
Didier Walliang, il y a un jeu de clef qui reste à la SLA. 

Nous allons faire une liste de personnes qui ont le code des boites à clef. La liste sera composée des 
membres du Bureau et les personnes autorisées à utiliser les instruments. La liste comportera les numéros de 
téléphones de chacun. 

8.5. SLA - CIACANE 

Le CIACANE : Collectif Inter-Associatif des Clubs d'Astronomie du Nord Est souhaiterait que la S.L.A. 
organise un stage dans le style 123étoiles pour les membres du CIACANE. 

Didier Walliang se charge d’établir un programme spécifique qu’il soumettra au premier trimestre 2016. 

Michel Mathieu se charge de diffuser les mails envoyés par le CIACANE aux membres de la SLA. 

8.6. Gestion des demandes d’intervention 

La S.L.A. a reçu, dernièrement, plusieurs demandes d’interventions venant notamment d’écoles et de centres 
aérés : Uckange 2016, Verny, Custine... Il faut que l’on réponde à toutes ces demandes que cela soit 
positivement ou négativement. 

Pour la demande venant du centre aéré de Custine, Michel a contacté le responsable du centre, il souhaiterait 
pour 2016 des prestations : exposition, planétarium sur un week-end. Virgile Cucchiaro demande combien 
de personnes cela concerne pour que l’on puisse évaluer la prestation et commencer à l’organiser au plus tôt.  

Jacques Walliang dit qu’il y a une demande pour une prestation de conférence, le 17 décembre, pour les 
compagnons du devoir à Jarville. Michel Matthieu dit qu’il faut répondre favorablement car les dernières 
soirées faites là-bas étaient très agréable. 

Michel Matthieu précise que lorsque l’on participe activement à une association on peut déduire des impôts 
des frais de déplacement. 

8.7. Information 

− Sortie : Une sortie d’observation à Sion est prévue pour le vendredi 13 et samedi 14 novembre, à 20h, 
sous réserve de beau temps  

− Film « The Visit » : Michel Mathieu a appelé le producteur du film. Une séance est organisée le Lundi 16 
à 19h30 au Kinepolis. Nous informerons les membres du CIACANE 

− Fascicule « voyage interplanétaire » : déjà les 2/3 de vendu (édité à 110 exemplaires) c’est encourageant 
pour renouveler l’expérience avec un autre fascicule sur les notions d’astronomie 

− Nouveaux adhérents : depuis la rentrée il y a une dizaine de nouvelles personnes. Il faudrait revoir la 
fiche d’inscription pour préciser une demande de droit à l’image 

− Musée Lorrain et Globe de Jean L’Hoste : Virgile Cucchiaro nous informe que l’on a été contacté par le 
musée Lorrain pour avoir des explications sur les globes de Jean L’Hoste (https://musee-
lorrain.nancy.fr/fr/collections/les-oeuvres-majeures/globes-terrestre-et-celeste-62). Ils manquent 
d’information sur le sujet car ils souhaitent faire un montage multimédia pour faire une animation 
thématique fin 2016. Ils viendront à la SLA le 10 novembre pour avoir une initiation à l’astronomie. 

Fin de séance à minuit. 

 
Le président          Le secrétaire 

                   Michel MATHIEU                  Tioga GULON  


